
ICANN71 | Forum de politiques virtuel – Séance de clôture de l'équipe de direction d'At-Large
Jeudi 17 juin 2021 – 12h30 à 14h00 CEST

GISELLA GRUBER : L'enregistrement est commencé.

Bonjour ou bonsoir et bienvenue à notre dernière séance At-Large, séance de conclusion. Je m'appelle Gisella Gruber et je serai responsable de la participation à distance pour cette séance.

Veillez noter que cette séance est enregistrée et qu'elle suite les normes de comportement attendu de l'ICANN.

Les questions et les commentaires soumis dans le chat ne seront lus à haute voix que s'ils sont présentés sous la forme appropriée comme je l'ai indiqué dans le chat. Je lirai les questions et les commentaires à haute voix pendant le temps alloué par le président ou le modérateur de séance.

Le service d'interprétation simultanée inclus sera en anglais, espagnol et français. Cliquez sur l'icône d'interprétation sur Zoom et sélectionnez la langue dans laquelle vous souhaitez écouter la séance.

Si vous souhaitez parler, veuillez lever la main dans la salle Zoom et lorsque le modérateur de la séance dira votre nom, veuillez activer votre micro et prendre la parole. Avant de prendre la parole, assurez-vous d'avoir sélectionné la langue dans laquelle vous allez parler dans

Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.

le menu d'interprétation. Veuillez indiquer votre nom pour l'enregistrement et la langue dans laquelle vous allez parler si ce n'est pas l'anglais. Au moment de parler, veuillez mettre en sourdine tous les autres dispositifs et les notifications. Veuillez parler clairement et à un rythme raisonnable pour permettre une interprétation exacte de vos propos.

Cette séance comprend une transcription automatique en temps réel. Veuillez noter que cette transcription n'est pas officielle et ne fait pas autorité. Pour visualiser la transcription en temps réel, cliquez sur le bouton « Closed Captions » dans la barre d'outils Zoom.

Je donne maintenant la parole à notre présidente de l'ALAC, Maureen Hilyard. Merci beaucoup de votre attention.

MAUREEN HILYARD :

Merci beaucoup Gisella et bon anniversaire.

Bonsoir si vous êtes dans mon fuseau horaire. Il commence à être un peu tard. Vous avez l'ordre du jour. Comme d'habitude, pour les séances de conclusion de l'ALAC, nous allons revoir un petit peu tout ce qui s'est passé durant l'ICANN71. Nous allons pouvoir communiquer avec des membres du Conseil d'Administration que nous accueillerons durant cette séance, dont le président et le PDG de l'ICANN et le président du Conseil d'Administration. Nous parlerons peut-être de l'avenir de ces réunions de l'ICANN. Nous parlerons ensuite de réseaux sociaux et nous aurons quelques annonces pour commencer à organiser l'ICANN72.

Est-ce que quelqu'un veut rajouter quelque chose à l'ordre du jour, quelque chose que j'aurais oublié ou quelque chose que vous voulez aborder ? Vous pouvez de toute façon toujours le présenter plus tard.

Voyons un petit peu ce qui s'est passé durant cette réunion de l'ICANN7 dans la communauté At-Large et dans le cadre de la participation à de nombreuses séances. Nous avons eu nos propres séances également qui se sont déroulées. Mais j'aimerais qu'on ait quelques opinions là-dessus. Nous allons avoir Jonathan et Joanna qui vont nous parler à ce sujet. Nous avons environ une vingtaine de minutes pour couvrir cela. Je vais laisser la parole à Joanna Kulesza.

JOANNA KULESZA :

Merci beaucoup Maureen.

C'est exact, nous avons eu de très bonnes conversations. Merci beaucoup à l'équipe de soutien. Nous avons l'habitude d'avoir ces réunions extrêmement bien organisées. Parfois, on peut se demander si on a besoin de réunions présentiels parce que ces réunions se passent si bien virtuellement, elles sont extrêmement bien organisées. Nous avons parlé des meilleures contributions de l'ALAC aux réunions de l'ICANN.

INTERPRÈTE :

Nous nous excusons, nous avons un très mauvais audio de la part de Joanna.

JOANNA KULESZA :

Nous avons vu lundi qu'il y avait un rapport très étroit entre les organisations internationales et l'ICANN, et cela doit se refléter dans les politiques de l'ICANN.

Nous avons parlé du modèle multipartite et de son amélioration et cela nous a montré comment nous pouvons travailler de manière efficace. Il y a véritablement un besoin dans le développement des politiques et dans la mise en œuvre des politiques d'être plus efficace.

Nous avons conclu une séance intéressante sur les listes de blocage et de réputation. Elle vient de se conclure. Nous avons parlé un petit peu d'utilisation malveillante du DNS. La prochaine étape va vraiment être de se concentrer sur ces listes de blocage et de réputation qui peuvent véritablement représenter la clé pour les utilisateurs finaux pour lutter contre l'utilisation malveillante du DNS. Si on gère bien ces RBL comme on les appelle, je crois qu'on pourra atteindre des résultats même si notre communauté est si large. Nous devons travailler avec la communauté technique pour véritablement aider les internautes pour qu'ils puissent utiliser ces listes de blocage et de réputation. Cela peut contribuer au développement d'un processus qui semble très technique. Ces RBL, c'est en effet technique, mais cela peut apporter une protection efficace aux utilisateurs finaux. Et nous devons refléter ces besoins dans les critères des RBL et dans les critères de lutte contre l'utilisation malveillante du DNS.

Je pense que nous avons fait des avancées à ce niveau durant cette réunion. Je sais qu'il y a d'autres initiatives pour l'identification des

intérêts des utilisateurs finaux. Ce serait mon résumé personnellement.

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup Joanna.

Jonathan, vous avez la parole.

JONATHAN ZUCK : Merci. J'espère que tout le monde va bien.

Cela a été une réunion très divertissante, je dirais. Il y a de nombreuses séances qui selon moi étaient un petit peu à la frontière mais qui n'ont pas été jusqu'au bout de la réflexion. Par exemple sur la participation de l'At-Large dans la communauté de l'ICANN, cela pourrait être une invitation soit pour les platitudes, soit pour certaines attaques. Moi, j'ai essayé d'être très franc durant cette séance pour qu'on réponde à des questions difficiles. Mais j'ai pensé que c'était une réunion intéressante. Il y a eu une séance sur les controverses au niveau des ccTLD. Donc je crois qu'on a très bien avancé.

Il y avait des opinions qui pouvaient porter à controverse et je crois qu'on a été constructifs durant ces séances. Je crois que les personnes qui ont participé à ces séances et qui les ont organisées doivent être félicitées.

Je ne sais pas si on aura le temps de le faire aujourd'hui, mais il faut réfléchir un petit peu aux mesures qu'on doit prendre à la suite de ces séances. On a entendu beaucoup de choses, on a entendu par

exemple la chambre des parties contractantes qui parlait d'une campagne d'éducation et de formation ; cela me paraît tout à fait intéressant. Je pense qu'il faut qu'on ait des contacts avec ces personnes pour faire avancer les choses. Il faut lancer et relancer les débats. Il faut réfléchir aux prochaines étapes à la suite des séances d'ICANN71, notamment avec le CPWG.

MAUREEN HILYARD : D'autres contributions, d'autres personnes ? Sébastien, vous avez levée la main.

SÉBASTIEN BACHOLLET : Merci beaucoup. Je vais m'exprimer en français.

Merci à tous. Je voulais profiter de cette séance pour vous faire un point sur la participation dans notre région. Les activités qui ont été menées par les membres d'EURALO sont nombreuses dans les sessions spécifiques d'EURALO, dans les sessions de l'ALAC, dans les sessions globales de l'ICANN. Merci à tous de vous y être engagés.

Je voudrais insister sur les trois événements spécifiques d'EURALO, ce qu'ils ont été [de leur point de vue]. Des éléments où on a essayé d'innover dans la forme et sur le fond aussi. Le *Flash pitch tour ICANN and At-Large*, les retours que j'en ai eus étaient très positifs, à la fois de ceux qui ont parlé et de ceux qui y ont participé. Je suis très intéressé par le fait que dans les sessions suivantes, il y a eu beaucoup de fois où on a dit : « Vous avez trois minutes pour parler. » Cela va peut-être devenir la norme pour exprimer quelque chose avec nous.

Ensuite, on a eu une session politique où là aussi comme l'a dit Jonathan pour les autres, je pense qu'il faut qu'on essaye de voir quelle est notre liste de choses à faire et comment on peut l'organiser.

Puis, la dernière, malheureusement, les membres du NomCom n'ont pas pu participer. Je voudrais insister là-dessus, les membres du NomCom n'ont pas pu participer. Il paraît qu'on n'a pas le choix dans les 24 heures d'une journée, dans les sept jours d'une semaine [inaudible] que de faire cela en même temps que les activités d'EURALO ; j'en suis très peiné, non seulement pour EURALO mais aussi pour les membres du NomCom. Et Natalia a mené cela avec l'aide d'Olivier d'une main de maître, cette session où il y a de l'amusement, de l'intérêt. Et je trouve que le questionnement autour des noms de domaine est assez révélateur des réponses qui ont été apportées. Puis la belle assiette que nous avons faite Natalia, la main était géniale, pour ne pas parler de mes trois amis de James qui nous ont fait une musique somptueuse dans des conditions pas très simples.

Je voulais remercier tous ceux qui ont participé une dernière fois et tous ceux qui ont organisé. Natalia, merci.

Maureen, à toi.

MAUREEN HILYARD :

J'éteins mon interprétation.

C'est tout à fait dommage que certains n'aient pas été en mesure de participer à cette manifestation exceptionnelle. Mais en effet, c'est

bien d'obtenir un retour de ce type et d'avoir vos commentaires sur la manière dont on organise ces séances pour que l'on puisse tout couvrir.

Et je dois admettre que la session du GAC était intéressante. C'était une expérience que nous faisons, une expérimentation. Et nous avons été en mesure de parler de thématiques. On n'a pas pu tout couvrir par manque de temps. Mais c'est une situation intéressante. Nous voulions avoir plus d'interactions avec la communauté du GAC. Je crois qu'on entend souvent que le GAC a beaucoup de choses à dire et veut aborder beaucoup de points, donc on y est habitué. Mais en même temps, je pense qu'il faut pouvoir briser la glace un petit peu et faire en sorte que plus de personnes provenant de ce groupe participent. Je suis sûr qu'ils participeraient, vous savez. On a déjà parlé de cette question et je suis très heureuse que Nigel et Olivier aient pu à l'occasion de cette séance en parler et partager leur réflexion avec les autres. Mais bon, la prochaine fois, on essaiera d'améliorer les choses de ce côté-là.

Sébastien, c'est une nouvelle main levée que vous avez ? Non ? Très bien.

S'il n'y a rien d'autre à aborder sur ce point de l'ordre du jour, on va passer maintenant au deuxième point de l'ordre du jour, nos invités. Je sais qu'il est un peu tôt pour eux, mais j'aimerais beaucoup entendre de Maarten, León et Göran par rapport à leurs sentiments sur cette réunion. On pourrait commencer avec Maarten ?

MAARTEN BOTTERMAN : Excusez-moi, l'hôte a désactivé ma vidéo et je n'arrive plus à la réactiver. Donc j'arrive à vous voir mais apparemment, vous ne me voyez pas.

MICHELLE DESMYTER : Une petite seconde, Maarten.

MAARTEN BOTTERMAN : Parfait.

Merci beaucoup de me laisser l'occasion d'intervenir et de m'adresser à vous.

Dès le début de la semaine, je l'ai dit, c'était une semaine extrêmement prometteuse. Merci beaucoup à l'ALAC de ses contributions lors des séances comme cela a été dit auparavant et à l'occasion des séances politiques aussi.

Le Conseil d'Administration a essayé de ne pas organiser ses propres séances pendant cette semaine comme on a tendance à le faire. Et vous nous aurez vu participer à différentes séances pour participer aux discussions avec la communauté parce que c'est important pour nous. Et il y a eu d'ailleurs beaucoup de séances très intéressantes. Je dois dire qu'à un bon nombre d'entre elles, l'ALAC était là, en plénières, avec un membre de l'ALAC comme modérateur ou avec des participants de l'ALAC qui participaient activement. Et c'est important parce que les utilisateurs finaux doivent être présents et on doit pouvoir réagir en fonction de leurs intérêts. Et je pense qu'il y a une

très bonne prédisposition dans notre secteur de l'industrie vis-à-vis cela, donc c'est quelque chose d'intérêt comme vous l'avez dit à juste titre, Maureen.

J'ai également beaucoup apprécié l'événement social local qui a été organisé, d'autant plus que j'aurais réellement souhaité être avec vous moi-même physiquement. Et je vous le disais, j'habite dans la ville tout près du centre de conférence et j'aurais aimé vous montrer le centre-ville de La Haye. Et on a même eu l'occasion d'écouter de la très belle musique, et cet événement social organisé par l'ALAC a permis d'apporter cette touche d'humanité disons et de nous retrouver avec ce qu'a fait Roberto soutenu par Yrjö et d'autres représentants locaux. Donc j'attends avec impatience de vous retrouver l'année prochaine et je suis sûr que l'événement social qu'on organisera sera encore meilleur que celui-ci.

Pour ce qui est de la semaine *Prep Week*, les séances ALAC, EURALO et la présentation éclair dont nous a parlé Sébastien ont été extrêmement positives et également très intéressantes pour les participants. Ces tables rondes également sont une bonne vitrine des activités régionales de l'ALAC et montrent bien la participation mondiale de l'ALAC aux réunions de l'ICANN pour voir comment optimiser tout cela. Et je me souviens encore avec beaucoup d'émotions de l'événement social dans la région des Caraïbes qui avait à voir avec le tourisme et cela allait bien au-delà.

Donc pour nous comme pour tout le monde, ce n'est pas une surprise. La nouvelle série de TLD suscite beaucoup d'intérêt, y compris

l'intérêt vis-à-vis de tout ce qu'il faut terminer avant ce lancement, et le Conseil d'Administration reconnaît qu'il en va de sa responsabilité. Et il est très important de bien le faire et de prendre en considération ce que cela veut dire pour nous ici à l'ICANN mais également pour les milliards de personnes en dehors de l'ICANN qui sont de nouvelles personnes qui vont être connectées.

L'utilisation malveillante du DNS, c'est une autre thématique brûlante, non seulement pour qu'on puisse bien et mieux lancer la nouvelle série, mais aussi parce que lutter contre l'utilisation malveillante du DNS, c'est essentiel. Et si on ne le fait pas ensemble dans notre écosystème multipartite, qui va s'en occuper ? Je ne pense pas que cela aille dans l'intérêt des utilisateurs de l'internet. Donc il faut bien faire les choses et il faut savoir s'écouter les uns les autres et s'assurer de montrer l'exemple dans ce que l'on fait pour que les choses fonctionnent. Et cela, c'est la troisième partie.

Les recommandations de l'ATRT3 et l'évolution du cas et du projet Amazon qui avance nous montrent que ce système multipartite qui nous est si cher continue d'être efficace. C'est essentiel. Donc tout cela, ce sont des choses qu'on ne va pas pouvoir mettre en œuvre si les choses ne changent pas. Et je pense que la contribution de l'ALAC est essentielle à ce niveau-là. Donc il faut s'engager directement avec le GAC, comme ce matin avec la GNSO aussi qui fait partie de l'écosystème ICANN, pour s'assurer qu'on a une bonne discussion entre tous les membres autour de la table de discussion.

Ensuite, la grande question est de savoir comment tout faire et tout faire à temps. Souvenez-vous, au cours des quatre dernières années, les choses ont changé. Mais si vous regardez un peu plus en arrière, cela en dit long sur ce qu'on est capable de faire.

Ensuite, les sujets qui sont à l'esprit de beaucoup de personnes – et c'est d'ailleurs ce dont je me suis aperçu lorsque j'ai participé à l'une des pauses-café –, c'est voir ce qui nous attend cette année. C'est difficile à dire. Il est très important que l'on respecte un certain équilibre et qu'on le fasse d'une manière qui soit pertinente pour l'ICANN en reprenant et surtout en respectant notre esprit multipartite. Et les gens attendent ardemment de pouvoir se retrouver et de trouver un moyen d'avancer parce que c'est également une manière de reconnaître que les réunions en face à face présentent une valeur rajoutée et sont un plus, et c'est aussi une manière de reconnaître la contribution de tous ceux qui ont contribué au questionnaire. Et nous sommes aussi très heureux de pouvoir s'engager avec les leaders des SO et des AC pour pouvoir comprendre quelle est la situation de leur communauté. Les décisions devront être prises au niveau de la communauté.

Je crois qu'il y a presque un an et demi, on devait partir à Cancún et si j'avais demandé à la communauté de voter, je crois qu'on se serait retrouvés à Cancún. C'est pour cela qu'il faut prendre nos responsabilités. Et il est clair maintenant qu'en y réfléchissant bien, cela aurait été très problématique. Les décisions vraiment devront être prises avec beaucoup de réflexion.

Donc merci beaucoup. Il faut que cet écosystème fonctionne ; c'est le cas, vous répondez à votre mission.

Et Gisella, j'aimerais vous souhaiter un bon anniversaire également. Je ne sais pas comment tout cela fonctionne, mais je suis sûr que vous allez pouvoir célébrer un anniversaire à l'ALAC.

Je serai très heureux de répondre à vos questions si vous en avez. Nous aurons Göran je pense qui va intervenir et León également qui sera là.

MAUREEN HILYARD :

Merci beaucoup Maarten. Vraiment, on est très contents de vous écouter et d'avoir la confirmation qu'on est sur la bonne piste et que nous allons pouvoir faire le maximum pour l'ICANN. Je suis très contente de tout cela.

León, vous avez la parole.

LEÓN SANCHEZ :

Merci beaucoup Maureen. Si vous me le permettez, je vais maintenant m'exprimer en espagnol puisque nous avons les services d'interprétation. Très bien, merci beaucoup.

Je pense que c'est un avantage pour vous et je vous rends service en n'activant pas ma caméra à cette heure-ci. Je pense que c'est dans votre propre intérêt.

Tout d'abord, j'aimerais féliciter Gisella. Gisella, excellent anniversaire. Et tu sais que sans ton soutien, moi en tout cas, je serais totalement perdu. Donc ton soutien Gisella pour moi est essentiel et je te souhaite un très heureux anniversaire, Gisella.

Je voudrais remercier également l'opportunité qui m'est donnée de vous retrouver une fois de plus. Je le dis toujours, je suis très heureux de pouvoir être au service de la communauté de l'ALAC et de faire partie de la communauté At-Large. Et aujourd'hui plus que jamais, je pense que c'est particulièrement pertinent de rappeler cette phrase et cette fierté du sentiment d'appartenir à l'At-Large.

Pourquoi est-ce que je le dis ? Parce que l'évolution d'At-Large et d'ALAC dont nous avons été témoin au cours de ces dernières années renforce bien l'idée selon laquelle l'utilisateur final est au cœur des actions et de la mission de l'ICANN. Comme je l'ai dit dans la séance au cours de laquelle j'ai eu l'occasion de participer avec Heidi et d'autres collègues d'At-Large – et je le répète – l'utilisateur final est au cœur de tout ce que nous faisons à l'ICANN. Et aujourd'hui, je vois qu'il est important, on l'a vu dans les séances plénières, que c'est finalement le fil conducteur et ce qui cimente la communauté. Et c'est au cœur de toutes les activités réalisées à l'ICANN, d'où mon sentiment d'extrême fierté puisque je vois à quel point le niveau du débat s'en est trouvé renforcé, augmenté puisqu'on reconnaît l'importance des utilisateurs finaux dans l'ensemble des organisations de soutien, comités consultatifs et toutes les parties prenantes qui font partie de la communauté ICANN.

Et j'insiste, cela a été une réunion pour moi particulièrement intéressante avec des questions essentielles. Je crois que la question de l'utilisation malveillante du DNS, la manière dont on a abordé cette question, nous permet d'affirmer que c'est à n'en pas douter un problème qu'il faut régler. Et dans la séance à laquelle j'ai participé avec vous pendant cette semaine, sachez qu'au Conseil d'Administration, on donne priorité aux aspects opérationnels qui vont marquer notre exercice fiscal 2022. Et l'un des aspects que nous sommes en train d'analyser en vue d'établir les priorités opérationnelles, c'est précisément cette question de l'utilisation malveillante du DNS. Donc j'insiste, nous partageons votre préoccupation et votre vision selon laquelle l'utilisation malveillante du DNS doit figurer en première place parmi nos priorités. Et à n'en pas douter, on partagera avec vous comme on le fait toujours nos priorités opérationnelles du Conseil d'Administration pour l'exercice fiscal 2022.

Ce que je souhaite dire aussi, parce que je pense que pour nous tous, cela a été difficile de pouvoir poursuivre nos activités relatives à l'ICANN pendant ces 18 mois et quelques de pandémie, c'est de dire à la communauté ICANN que je sais qu'ils ont été particulièrement touchés parce que je sais que beaucoup d'entre vous ont souffert, ont été touchés. Ce n'est pas simple de jongler entre vos activités professionnelles, les activités de l'ICANN au jour le jour, sans oublier vos obligations personnelles. Donc jongler entre toutes ces obligations dans la situation actuelle de pandémie, je pense que cela a représenté un défi énorme pour toute la communauté des volontaires. Donc je

souhaite au nom du Conseil d'Administration vous en remercier parce que je pense que c'est un fait avéré maintenant : l'At-Large, c'est non seulement une communauté qui voyage comme cela a été dit à de nombreuses reprises, qui se déplace, mais qui joue un rôle de chef de fil et qui place au cœur de toutes ses préoccupations et ses activités l'intérêt des utilisateurs finaux. Donc merci de votre travail, merci de votre engagement vis-à-vis de l'ICANN et merci pour tout ce que vous apportez à la mission de l'ICANN au niveau international.

Sur ce, je vous cède la parole Maureen, mais j'insiste pour vous remercier et vous dire que je suis extrêmement fier de faire partie de cette communauté si diverse et variée qu'est l'At-Large. Merci.

MAUREEN HILYARD :

Merci beaucoup León et nous sommes très heureux de vous entendre et de savoir que le Conseil d'Administration pense beaucoup aux utilisateurs finaux et qu'on a été en mesure de participer à ces séances cette semaine et qu'on a constamment parlé des internautes. Cela permet de souligner notre travail. [coupure audio] le rôle des utilisateurs finaux.

Et le trio va se conclure avec Göran Marby, président et PDG de l'ICANN, qui contribue au débat sur le chat.

GÖRAN MARBY :

Merci beaucoup.

Oui, c'est intéressant en effet. C'est ce que j'ai dit à l'interne : peut-être qu'on devrait avoir une séance et remplacer tout cela par un chat sur Zoom parce que c'est vraiment là où on travaille beaucoup.

J'aimerais parler avant Maarten et León la prochaine fois parce qu'ils ont déjà tout dit, ils ont tout couvert. Je suis vraiment un acte de deuxième niveau et je dois passer après ces personnes.

J'aimerais vous féliciter. Plus sérieusement, j'aimerais vous dire que vraiment, lorsque nous communiquons Maureen, je vois des progrès extraordinaires de la part de la communauté et de votre communauté de plus en plus professionnelle, de plus en plus engagée. Je crois qu'à cet environnement de l'ICANN, vous y participez beaucoup. Et vraiment, je le dis de tout mon cœur, je crois qu'on a compris comment on peut s'engager dans notre travail et participer.

Donc Maureen, on en a parlé il y a quelques semaines, on s'est posé la question comment on va gérer les avis qui proviennent de l'ALAC. Il faut qu'on trouve un processus pour mieux travailler, pour mieux gérer les avis et conseils qui arrivent du GAC et de l'ALAC, parce qu'on veut absolument s'assurer que vos avis soient pris en compte et qu'on règle les problèmes grâce à ces conseils.

Ce que j'ai beaucoup aimé durant cette réunion, c'est cela... Cela fait cinq ans que je suis à l'ICANN. C'est une célébration officielle il y a de cela quelques semaine, cinq ans ici à l'ICANN. C'est fantastique. Qui riait ? J'ai pris ce travail il y a cinq ans et parfois, on se dit : « Être PDG de l'ICANN, ce ne doit pas être facile. » Il y a des personnes beaucoup plus intelligentes que moi qui auraient pu le faire. Moi, je suis arrivé

avec ce modèle multipartite et je croyais à la structure de l'ICANN, à l'ICANN en tant qu'institution. C'est au niveau international une des organisations des plus respectées parce que véritablement, on est comparable aux plus grandes organisations internationales. Nous avons également une spécificité. Lorsque j'ai pris ce travail donc, ce n'est pas parce que j'aime me déplacer dans le monde et passer mon temps dans les aéroports, non, mais lorsque vous allez dans ces réunions de l'ICANN, nous ne sommes pas des politiciens, nous sommes des techniciens et nous travaillons au niveau technologique. Nous avons des acronymes, c'est complexe, mais cette semaine, on a véritablement réfléchi à ce que l'ICANN devait faire lors de sa prochaine série de gTLD. La prochaine série, cela va être de s'assurer que nous payons notre dette au reste du monde, parce qu'on peut s'identifier de diverses manières et pas seulement en anglais sur l'internet. C'est quelque chose que l'on veut faire, c'est quelque chose qui peut être amélioré.

On a parlé de l'utilisation malveillante du DNS, on a parlé de cybersécurité et ce que j'entends dire à la suite de cette réunion, c'est qu'At-Large représente les utilisateurs finaux et on travaille tous pour les utilisateurs finaux et internautes. Il faut que ce soit possible pour les personnes d'avoir accès à l'internet dans leur propre langue avec leur propre clavier. C'est notre héritage et on peut être fier de cela.

Je pense que durant cette réunion, on est très aligné dans l'organisation. Et je pense que nous voulons véritablement nous battre pour faire avancer les choses, pour écrire l'histoire pour que l'internet soit interopérable pour toutes et tous. C'est ce que nous

faisons à l'ICANN, c'est notre mission. Alors je suis vraiment très dynamisé par cela et très heureux de cela.

MAUREEN HILYARD :

Oui. C'est quelque chose dont on parle souvent en effet. Nous avons l'aspect opérationnel, finances, budget et on travaille avec sérieux. Nous espérons toujours être utiles.

Je vois qu'il y a des personnes qui ont la main levée, donc nous allons leur donner la possibilité de s'exprimer si elles veulent poser une question. Je suis sûre qu'il y a quelqu'un qui va se lancer ; allez-y. Vanda... Ah Sébastien a levé la main. Bien sûr, allez-y.

SÉBASTIEN BACHOLLET :

Merci beaucoup Maureen. J'espère que le « of course » est positif et que je ne vous embête pas trop.

Merci pour votre engagement, merci pour votre participation, merci pour le temps que vous passez avec nous. Mais quand vous le passez avec nous, vous le passez avec tous les utilisateurs du monde et je suis sûr qu'ils vous en remercient.

Comment on va mieux travailler ? Comment on va réussir à passer toutes les étapes que nous avons, toutes les décisions qui ont été prises par les différents comités, par les différentes revues et par le Board ? C'est une vraie question sur laquelle il faut qu'on passe du temps. Le problème c'est qu'en même temps, la vie continue et les évolutions de politiques, les nouveaux gTLD, etc. continuent d'être là.

Je voudrais juste insister parce que vous êtes là et je suis sûr que mes collègues de l'ATRT3 seront d'accord avec moi, il y a des choses essentielles qui sont dites dans cette revue et cette revue devait être la première entre toutes. Elle ne l'est plus autant qu'elle l'était historiquement et je trouve cela dommage. C'est celle qui devait permettre d'avoir une revue du GAC, du Board, etc. et de la communauté, et les changements dans les Bylaws ont fait que ce n'est plus exactement comme cela qu'elle est perçue dans l'ICANN.

J'espère que toutes les parties prenantes et en particulier le Board continueront de considérer que ce qui sort d'une revue de transparence et de rendu des comptes est au-dessus de tout le reste parce que c'est comme cela qu'elle avait été créée, non pas parce que nous y étions cette année ou parce que nous y étions les années précédentes pour certains des membres de la commission, mais parce que c'est comme cela que cela a été bâti. Donc je comprends que le Board ait décidé par exemple de faire une revue holistique, un test. Mais si on fait un test, alors il faut le faire rapidement. Il faut rester dans les propositions qui ont été faites par l'ATRT3 pour les mettre en œuvre. De tout ce que j'ai entendu pendant cette semaine et même la semaine précédente, c'est un objectif absolument essentiel parce que depuis 2002, l'ICANN n'a jamais fait une revue holistique d'elle-même. C'est pour cela qu'elle est importante et c'est pour cela qu'elle est urgente.

Encore une fois, ce n'est absolument pas une critique dans les décisions et dans les choses qui se passent, mais s'il vous plaît, je pense qu'il faut l'entendre. Et encore une fois, je voudrais vous

remercier vraiment chaleureusement pour votre engagement. Maarten, ton intervention au *Flash pitch tour ICANN et At-Large* était très intéressante et encore une fois, merci.

MAUREEN HILYARD :

Merci Sébastien.

Excusez-moi, je suis sur le téléphone, j'ai quelques interférences avec mon ordinateur portable sur lequel j'écoute l'interprétation en anglais.

J'ai une question de Justine. Je ne sais pas si elle veut la poser elle-même de vive voix, parce que j'ai perdu cette question d'ailleurs.

MICHELLE DESMYTER :

Je peux lire cette question de Justine du chat. La question est la suivante : «
Pouvons-nous avoir une mise à jour s'il vous plaît par rapport à la date à laquelle le CRM des forces de vente ICANN sera déployé pour l'At-Large ? Merci. »

GÖRAN MARBY :

Écoutez, je dois admettre que je ne suis pas vraiment sûr de ce à quoi fait référence cette question exactement. En tout cas, je n'ai pas de réponse précise. Il faut que je renvoie cette question à mon équipe pour vous répondre.

Sally, est-ce que vous pourriez m'aider ? Parce que ce qu'on fait maintenant, c'est l'ITI, mais je crois qu'on ne fait pas de Salesforce

pour l'At-Large. Alors peut-être qu'il y a ici un problème de compréhension.

SALLY COSTERTON :

Écoutez, je vais compléter Göran.

Effectivement, je ne sais pas d'où vient cela parce que le Salesforce CRM, c'est quelque chose d'interne. Il s'agit de normaliser une plateforme par rapport à ce qui a lieu dans la communauté pour qu'on soit plus efficaces et qu'on utilise mieux les ressources qui sont à notre disposition, renforcer la transparence, responsabilité et rapport. Mais il n'est pas prévu que ce soit utilisé en externe.

MAUREEN HILYARD :

Oui, c'est intéressant.

GÖRAN MARBY :

Oui, c'est intéressant dans le cadre du projet ITI.

L'une des principales entraves qu'on a avec les données, c'est le RGPD et c'est la pression que le RGPD exerce sur nous. Peut-être que je suis un peu trop partiel sur ces choses parce que pour moi, le RGPD, c'est une norme. Et s'agissant de suivre vos actions à l'ICANN – parce qu'on suit vos actions à l'ICANN –, il ne s'agit pas qu'on finisse forcément par être en train d'enfreindre votre droit à la vie privée. Et il y a également la ccNSO.

L'un des principaux problèmes qu'on a avec l'ITI, c'est tout le volume produit à l'intérieur de l'ICANN. Lorsqu'on a commencé, on ne le savait pas, mais il y avait une centaine de milliers de documents qu'il a fallu passer en revue de manière individuelle et maintenant, on a 2 000 documents quatre ans plus tard. Je ne pense pas qu'on produise 1 000 documents à l'intérieur de l'ICANN par an. Mais il y a une profondeur technique – et je pense que vous en conviendrez avec moi – qu'on aurait dû régler il y a des années.

Et je veux également dire que le fait – d'ailleurs, j'en profite pour remercier tous ceux qui ont participé à l'évolution des choses à ce niveau-là parce que c'est une excellente chose...

MAUREEN HILYARD :

Göran, lorsque nous faisons la révision At-Large, moi en tout cas, j'avais le sentiment qu'on attendait qu'une plateforme soit lancée par l'ICANN qui nous aiderait à élaborer des indicateurs, des mesures et qui nous permettrait d'élaborer de meilleurs rapports et qu'on allait pouvoir procéder de manière un peu plus formelle disons. Donc vous dites qu'il n'y a rien de prévu pour l'instant. En fait, ce n'est pas ce à quoi on s'attendait pour compléter la contribution de toutes les révisions At-Large.

Alors je crois que Cheryl souhaitait ajouter quelque chose.

SALLY COSTERTON :

Écoutez Maureen, je voudrais corriger quelque chose avant de poursuivre.

David me rappelle à juste titre – et je vais lui demander de bien vouloir compléter ce que je vais dire – moi, je suis responsable du déploiement de ce projet en interne. Mais est-ce que vous voulez compléter ce point ? Parce qu'il n'est pas nécessaire que je développe, vous en savez plus à ce sujet que moi.

DAVID OLIVE :

Oui, bien sûr, avec plaisir.

La plateforme CRM vise à aider les équipes de soutien dans ce qu'on appelle l'inscription des groupes de travail pour qu'on ait des informations précises par rapport aux groupes de travail, aux déclarations d'intérêt et à la gestion générale d'un travail qu'on effectue manuellement pour aider donc et le faire de manière plus automatisée.

À cet égard, les données qui proviendront de la participation –des élections – qu'on fait en général manuellement avec les groupes de travail, tout cela va être centralisé et dans ce sens, cela va vous aider avec les indicateurs, les mesures dont vous parliez Maureen, pour qu'on soit réellement plus efficaces. Mais voilà le genre d'informations qu'on espère avoir grâce à ce système CRM, qui sera d'ailleurs à disposition de toute la communauté, de tous les groupes de travail et activités des SO et AC.

GÖRAN MARBY :

Notre intention, c'est de fournir un service uniforme, non pas vous donner accès à une plateforme. Et peut-être que c'est de là que vient

le malentendu. On peut changer cela en autre chose si vous le souhaitez. Mais en tout cas, pour vous fournir ce service, voilà quelle était notre idée. Moi, j'étais disposé à avoir une discussion avec vous là-dessus, mais on peut l'avoir maintenant avec Sally, David, d'autres d'ici quelque temps pour voir où on en est. Est-ce que vous êtes d'accord avec cette suggestion ?

MAUREEN HILYARD :

Oui, tout à fait.

Mais j'aimerais donner la parole à Cheryl parce que Cheryl est plus au fait de cette question. Cheryl ?

CHERYL LANGDON-ORR :

Merci.

Merci d'avoir décrit exactement nos attentes. Et on attend avec impatience que ce soit mis en place pour utiliser le nom de la base de données que nous avons évoquée dans notre rapport il y a deux ans par rapport à la recommandation 16 puisque nous évitons d'utiliser un nom particulier de base de données pour avoir accès aux informations par rapport à l'acquisition des données. Et cela, c'était le seul point en attente pour la finalisation des recommandations de la révision. Donc pour nous, c'est très important d'avoir cette conversation pour voir où on en est et s'assurer que c'est effectivement réalisé.

Merci.

MAUREEN HILYARD : Merci Cheryl.

Jonathan ?

JONATHAN ZUCK : Merci.

Je voulais simplement dire que j'étais d'accord avec la suggestion de Göran, soit d'organiser une discussion spécifique sur cette thématique, parce que je pense que c'est une discussion sans fin qu'on a sur ce groupe de travail technologique. Ce qui nous intéresse, c'est qu'on puisse avoir un calendrier précis par rapport aux technologies et l'ITI, c'en est un parce qu'en l'absence d'ITI, vous n'avez pas ce calendrier et c'est difficile d'assurer une bonne gestion des thématiques sans savoir si on devrait consacrer du temps et des efforts à telle ou telle thématique, ce genre de choses. Cela serait réellement utile pour la planification.

Il y a aussi toute une partie gestion de projet au sein de la GNSO qu'il serait bon de pouvoir intégrer dans cela. Donc l'idée n'était pas simplement de soulever la question sans attendre une réponse précise.

MAUREEN HILYARD : La dernière intervention.

ALAN GREENBERG : Oui. Ce n'est pas très important.

Quel produit nous utilisons ? On nous a dit depuis des années qu'il y aurait quelque chose de comparable à Salesforce que nous pourrions utiliser pour suivre la participation de nos employés, membres. Et c'est une supposition. Et nous nous attendions à cela. Donc on nous avait dit que ce serait Salesforce, mais si c'est quelque chose d'autre, ce n'est pas un problème. Mais c'est essentiel maintenant néanmoins que nous ayons quelque chose parce que cela fait plus d'un an, presque deux ans qu'on en parle et qu'il y a toujours des retards. Vraiment, il faut voir cela de notre vivant et c'est très important, c'est quelque chose qui provient de la révision de l'ICANN.

Merci beaucoup.

MAUREEN HILYARD :

Oui, c'est véritablement une mesure à prendre, quelque chose sur lequel nous devons revenir. On pourrait avoir en effet une réunion là-dessus, ce serait très bien. Avec le Conseil d'Administration également, nous devrions nous pencher sur cette question. C'est un bon point qu'on ait abordé cela durant cette séance et que l'on puisse avancer sur quelque chose qui est important pour nous.

Nous allons donner la parole à Siva.

SIVASUBRAMANIAN MUTHUSAMY: Je crois que les réunions de l'ICANN sont maintenant bien différentes. Les forums de politiques n'ont plus de séances avec des commentaires publics. Les commentaires publics, c'est quelque chose qui attire l'attention de l'ICANN sur certains points. Mais nous n'avons

pas eu évidemment de forum public durant ce forum sur le développement des politiques. Cela fait presque un an que cela ne s'est pas fait. Est-ce que nous ne pourrions pas avoir un petit forum public durant la réunion de l'ICANN qui se tient en juin qui est donc sur les politiques ?

GÖRAN MARBY :

Ce n'est pas à nous de décider ; c'est la communauté qui décide de quand les réunions se font, sous quelle forme. Il y a un processus qui pourrait faire revenir des forums publics, mais cela se fait sur plusieurs années. Nous soutiendrons les décisions de la communauté. On attend le retour de la communauté.

MAARTEN BOTTERMAN :

Oui, si la communauté désire cela, nous pourrions tout à fait le faire.

SIVASUBRAMANIAN MUTHUSAMY : Merci.

MAUREEN HILYARD :

Oui, c'est un point qu'on doit soulever dans la séance sur les nouveaux types de réunion. Très bien.

C'est pratiquement la fin de cette partie avec nos invités, Göran, Maarten et León. Et vraiment, on apprécie beaucoup votre venue, votre participation. Merci à vous trois. Et je crois qu'on a bien avancé aussi. On a des actions à prendre à la suite de ce débat. Donc nous

allons continuer à travailler avec l'équipe et avec le Conseil d'Administration. Merci encore une fois. Nous allons maintenant poursuivre avec le reste de notre séance. Merci beaucoup à nos invités, c'était un plaisir.

MAARTEN BOTTERMAN : Merci beaucoup de nous avoir reçus.

MAUREEN HILYARD : Nous avons maintenant des retours, des annonces de la part de Natalia Filina sur les réseaux sociaux. La manifestation sociale ce matin très tôt était extraordinaire. J'ai vraiment beaucoup aimé. Et il y a eu beaucoup d'activités également qui se sont déroulées sur les réseaux sociaux. Nous allons donner la parole à Natalia Filina.

NATALIA FILINA : Merci beaucoup Maureen. Je m'appelle Natalia Filina.

Tout d'abord, j'aimerais vous remercier toutes et tous de votre travail sur les réseaux sociaux. Nous avons utilisé des nouveaux formats de carte promotionnelle pour At-Large et nous avons travaillé pour diverses séances. Et je pense que c'est un excellent moment de changer un petit peu la manière dont nous travaillons au niveau de réseaux sociaux. On n'arrête pas à la suite d'une réunion de l'ICANN ; on continue, on poursuit tout le temps notre travail. Cela va se poursuivre après l'ICANN71 et nous allons avoir un bref résumé pour

que les spécialistes des réseaux sociaux et des médias sociaux voient quelles conclusions tirer de la réunion.

Donc je pense qu'après cette séance aujourd'hui, nous allons revoir la situation et tirer des conclusions sur une manière de travailler pour les autres réunions. On doit rester engagés, informés. On ne pas seulement faire des annonces, mais on va réfléchir à tous les aspects des réseaux sociaux. La communauté At-Large apprécie beaucoup les réseaux sociaux, elle est très ouverte. Elle n'est pas si sérieuse que cela, elle apprécie beaucoup le travail sur les réseaux sociaux.

Je sais que c'était très tôt pour certains d'entre nous, mais il y a eu une manifestation sociale EURALO qui a été fantastique. Beaucoup de personnes se sont jointes à nous. Par exemple, nous allons publier quelques photos de la manifestation et nous avons des membres de notre communauté qui seront mis en exergue.

J'aimerais maintenant donner la parole à Evin. Merci beaucoup également à nos invités musicaux, les James. Evin va annoncer les vainqueurs des concours sur Twitter et Facebook. Evin va nous indiquer donc tout cela. Evin, vous avez la parole.

EVIN ERDOĞDU :

Merci.

Je vois que nous avons sur l'écran nos diapositives et que nous allons pouvoir annoncer qui a eu les meilleurs tweets et les meilleurs post durant ce forum de politiques virtuel de l'ICANN71.

Le vainqueur, c'est Olivier Crépin-Leblond. C'est une très belle photo de sa participation virtuelle. Merci beaucoup.

Ensuite, nous avons Bukola Oronti qui est ambassadrice d'ATLAS III qui a fait beaucoup de tweets, de promotion sur notre forum virtuel.

Nous avons ensuite Dave Kissoondoyal, membre de l'ALAC, qui a tweeté beaucoup, qui a été très actif, qui a montré les séances auxquelles il allait se rendre.

Ensuite pour Facebook, nous avons une belle diversité dans la participation. De l'ISOC, nous avons Shah Zahidur Rahman ; félicitations. Et pour Facebook, une nouvelle fois Dave Kissoondoyal, qui promeut toujours les séances d'ICANN71. Nous avons Marcelo Rodriguez, membre de LACRALO qui promeut ici sur sa page Facebook l'ICANN71.

Et un excellent tweet encore qui montre bien la vue en immersion de Zoom. Natalia l'a mentionné, il y aura des prix qui vous seront envoyés, nous aurons des cartes postales originales et anciennes qui seront envoyées aux vainqueurs.

Je redonne la parole à Maureen.

MAUREEN HILYARD :

Merci beaucoup Evin et Natalia, merci à l'équipe des réseaux sociaux.

C'est de la sensibilisation, vous voyez ? C'est ce que nous faisons. C'est important pour l'At-Large. Et je suis très impressionnée. Il y a des gagnants. Je dois dire qu'Olivier sur la plage, il a mérité son prix. C'est

un engagement vraiment très fort envers l'ICANN. Cela nous permet de diffuser le message, de communiquer avec LinkedIn, avec les différentes plateformes.

Sébastien ?

SÉBASTIEN BACHOLLET : Je voulais dire deux choses rapidement.

La première, c'est merci à Natalia pour tous ses efforts dans une situation où... Pendant cette semaine, elle a fait 20 heures de train pour aller d'une place à l'autre, elle a continué à faire toutes ses activités. Oui, ce n'était pas sur la plage, mais c'était dans un train. Donc merci Natalia.

Et la deuxième chose, je voudrais revenir sur le *Flash pitch tour* parce que la deuxième [inaudible] que nous avons mise en place, c'était de mettre en place des salles où nous avons parlé dans une seule langue, en anglais et en français. Nous espérions avoir une salle en espagnol [coupure audio] avoir des salles dans différentes langues parce que je pense que c'était – en tous les cas pour ceux qui étaient dans la pièce en français – un gros avantage de pouvoir échanger entre nous dans une langue qui est plus proche de notre langue maternelle. Merci au staff de leur aide pour organiser tout cela.

Maureen, je vous recède la parole.

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup Sébastien.

Très bien, donc félicitations aux vainqueurs, aux gagnants de ce concours. Un travail brillant a été effectué. Oui, Natalia, vous avez véritablement fait beaucoup, vous avez beaucoup travaillé. Vous êtes très talentueuse.

Je crois que nous avons une liste de personnes qui sont nouvelles et qui ont été nommées pour travailler au niveau de l'ALAC, au niveau organisationnel.

Heidi.

HEIDI ULLRICH :

Oui. Nous avons eu des élections qui se sont conclues. Nous avons eu également les délégués du NomCom de chaque région qui ont été nommés. Michelle, on peut mettre cela à l'écran et nous allons descendre sur AFRALO et vous allez voir. Maureen, vous voulez le faire ?

MAUREEN HILYARD :

Non, allez-y.

HEIDI ULLRICH :

Très bien. On avance un petit peu.

Pour AFRALO, nous avons le membre ALAC Dave Kissoondoyal, le président Seun Ojedeji et vice-président Aziz Hilali. De nouveau, leur fonction est reportée. Et le délégué ALAC au NomCom pour la région Afrique, c'est Tijani Ben Jemaa. Félicitations à tous.

On passe maintenant à APRALO. Nous avons le membre ALAC Maureen Hilyard reportée dans ses fonctions. Nous avons la vice-présidente Lianna Galstyan. Nous avons le délégué ALAC au NomCom pour la région Asie, Australie et Pacifique, Ali Al Meshal. Félicitations à tous. Et pour APRALO, il va y avoir une autre élection à la vice-présidence en raison de Nadira qui a des obligations et qui doit renoncer à ses fonctions.

Pour EURALO, nous avons aussi plusieurs leaders reportés dans leur fonction. Nous avons le membre ALAC Matthias Hudobnik, Sébastien Bachollet comme président, Natalia Filina comme secrétaire et le délégué de l'ALAC au NomCom pour la région européenne, Yrjö Länsipuro. Félicitations à eux.

Pour LACRALO, nous avons eu des élections. Membre ALAC élu, Carlos Aguirre, autres élections pour le président élu qui va recommencer pour un mandat de deux ans, Harold Arcos. Nous avons le secrétaire élu : nous avons deux positions avec effet immédiat. Claire Craig prendra ses fonctions en tant que secrétaire – elle l'est déjà d'ailleurs – et deviendra secrétaire de LACRALO à la fin de l'assemblée générale de l'ICANN72. Secrétaire élu qui prendra effet juste après l'ICANN72, Sergio Salinas Porto, et délégué ALAC au NomCom pour l'Amérique latine et la région des Caraïbes, Vanda Scartezini. Félicitations à eux tous.

Et pour NARALO, membre de l'ALAC, Jonathan Zuck reporté dans ses fonctions. Et un petit changement ici, secrétaire NARALO, Glenn

McKnight. Le délégué ALAC auprès du NomCom pour la région Amérique du Nord, c'est Judith Hellerstein. Félicitations.

Voilà, c'est tout Maureen. À vous.

MAUREEN HILYARD :

Parfait, merci beaucoup. Et félicitations à tous les membres nouvellement élus puisqu'on a de nouveaux membres et c'est toujours une bonne chose de voir de nouveaux visages. Et nous avons les personnes désignées auprès du NomCom. Et les élections de ces personnes désignées auprès du NomCom avec les élections à venir.

Maintenant, si l'on regarde ce qui va se passer à l'ICANN72, d'après les informations que nous avons recueillies plus tôt par rapport aux séances organisées, comment mieux les organiser, le genre de discussion qu'on pourrait avoir lors de la réunion de l'ICANN72 ; tout cela, on ne va pas en parler tout de suite me semble-t-il, ce n'est pas quelque chose d'urgent ici. N'est-ce pas Heidi, vous pouvez confirmer ? On va d'abord sélectionner les thématiques. Mais ce que j'ai pu voir, vous savez, c'est que Gisella a été très stricte pour obtenir des informations et pour demander à ce que les interprètes puissent participer à nos séances. Donc il faut en prendre en soin, comment bien décider des thématiques, comment coordonner les choses de telle sorte qu'il y ait une meilleure coordination à ce niveau-là, qu'on puisse s'aider les uns les autres. Je pense que ce serait une très bonne chose.

De toute façon, on va poursuivre cette discussion puisqu'on a une séance maintenant sur l'avenir de nos réunions, de nos conférences. On n'a pas réellement eu de discussion par rapport à nos attentes autres que les discussions qu'on a eues par le passé. Est-ce que vous souhaiteriez partager quelque chose ? N'hésitez pas. De toute façon, je vous invite à participer à cette séance et vous aurez l'occasion de poser des questions aux dirigeants. Mais si quelqu'un souhaite intervenir maintenant pour nous dire comment contribuer à cette discussion sur l'avenir des réunions...

Parce que ce qu'a dit Göran en disant que même dans une réunion en face à face on pourrait avoir tous les membres du Conseil d'Administration présents avec toutes les personnes qui participeraient à distance dans un format hybride, cela ne veut pas forcément dire que les gens s'ils ne sont pas dans la salle seront exclus, parce que c'est comme s'ils étaient dans la salle aussi, ceux qui participent à distance. Mais il faudrait voir comment on pourrait l'organiser.

Cette réunion, l'intitulé est « L'avenir des réunions de l'ICANN », est-ce qu'on peut m'indiquer l'heure de cette réunion s'il vous plaît ? Oui, on vient de me l'indiquer sur le chat : 14 h 30 UTC. Donc vous avez encore 2 h 30 avant cette réunion. N'hésitez pas à participer à cette conversation, ce serait une très bonne chose.

Est-ce que quelqu'un souhaite ajouter quelque chose, intervenir ? Parce qu'il est près de minuit pour moi. Mais il nous reste encore six ou sept minutes, si quelqu'un souhaite intervenir. Sébastien ?

SÉBASTIEN BACHOLLET : [inaudible] pour savoir si tu voulais avoir une discussion maintenant. Je voulais juste amener trois idées que je répéterai à la réunion de ce soir, mais je voulais la partager avec vous pour voir ce que vous en pensez et que vous puissiez réfléchir.

Pour moi, il y a trois idées. Non, il ne faut pas attendre que tout le monde puisse voyager pour qu'on se remette à faire des choses ensemble, sinon on risque d'attendre très longtemps. Et si on trouvait des chemins pour que ceux qui ne sont pas présents physiquement soient quand même là. Il y a deux idées de mon point de vue. Il y a des robots de présentation virtuelle qui sont gérés par chacun des participants à distance, qui est une solution, je pourrais vous montrer des images, mais qui coûterait chère. Et l'autre solution, on parle beaucoup de [mentoring], d'utiliser les autres et peut-être que l'idée serait que chacun de ceux qui sont physiquement présents soient aussi avec un autre ou une autre qui sera là, donc ils prendraient en charge un acteur à distance. Comme cela, on éviterait d'avoir des choses qui sont « Est-ce qu'on gère pour tout le monde ou est-ce qu'on gère pour chacun ? » Mais chacun de nous aura la responsabilité de faire entendre sa voix et celle d'un autre participant qui serait à distance.

Voilà quelques idées que je souhaitais partager avec vous. Merci.

MAUREEN HILYARD : Merci Sébastien. Est-ce que vous allez participer à cette réunion vous-même, Sébastien ?

SÉBASTIEN BACHOLLET : Oui, j'y serai.

MAUREEN HILYARD : Très bien.
Est-ce qu'il y a d'autres demandes d'intervention ?

MICHELLE DESMYTER : Maureen, on ne vous entend pas.

MAUREEN HILYARD : Vous m'entendez maintenant ? Très bien. Veuillez m'excuser, j'essaie de jongler entre plusieurs dispositifs et c'est loin d'être facile.
S'il n'y a pas d'autres demandes d'intervention, on va terminer cette réunion quelques minutes à l'avance, ce qui vous laisse un petit peu plus de temps de pause avant la prochaine séance. Donc j'espère vous voir à la dernière séance de cette conférence et c'est justement cette séance sur l'avenir des conférences. Merci beaucoup.

JUDITH HELLERSTEIN : Maureen, je viens de lever ma main.
Écoutez, je n'ai pas bien compris. Sébastien, de quoi vous parliez ? Vous avez parlé du lien que vous avez posté qui nous renvoie à un

robot pour une présence à distance, c'est cela ? Parce qu'ainsi, cela permettrait de faire un mixte entre les gens en présence physiquement et en présence virtuellement ? Je n'ai pas bien compris de quoi vous parliez exactement Sébastien.

MAUREEN HILYARD : Vous parlez à Sébastien, c'est cela ?

SÉBASTIEN BACHOLLET : Écoutez, je vais parler en anglais. Je suis sûr que ce n'est pas un problème d'interprétation de mes propos mais plus de la manière dont je parlais. Les interprètes ont tout simplement exprimé ce que j'ai dit et j'ai dû mal m'exprimer. Je vais être bref.

Je vous disais qu'il y a un robot qui vous permet de participer. Et depuis l'endroit où vous vous trouvez, ce peut être à l'autre bout du monde, vous contrôlez ce robot et vous donnez la responsabilité à chacun des participants en présentiel dans la salle d'être chargé de suivre ceux qui seront en ligne, donc présent virtuellement. Et ceux qui sont en salle en présentiel auront deux voix : leur propre voix et celle de ceux qui sont à distance. Donc chacun aura cette double casquette, double responsabilité. C'est une manière de reprendre au plus vite nos conférences en face à face.

J'espère avoir été plus clair et je m'excuse de m'être mal exprimé en français auparavant.

MAUREEN HILYARD : Écoutez, suggestion très intéressante. J'essaie simplement d'imaginer comment cela pourrait fonctionner dans les faits. Mais ce serait comme d'avoir un collègue avec lequel vous pourriez travailler en binôme, c'est cela ? Cela pourrait fonctionner. Je n'ai pas bien compris l'histoire du robot mais bon, cela reste à voir.

Écoutez, il est l'heure, c'est vraiment l'heure prévue de fin officielle de notre réunion, donc je vais vous libérer. Et je ne veux absolument pas empiéter sur la suite ou votre pause avant l'autre séance.

Merci à tous et on se revoit plus tard.

MICHELLE DESMYTER : Merci Maureen, merci à tous. La séance est levée. Merci.

[FIN DE LA TRANSCRIPTION]